

## **Schulgartenwettbewerb: Ideenreichtum trifft Engagement**

Der Landesbund für Vogelschutz in Bayern e. V. (LBV) konnte auch im Schuljahr 2018/19 Kinder, Jugendliche und Lehrkräfte an Bayerns Schulen dazu begeistern, ihre Schulgärten vorzustellen. Gefördert wurde der Wettbewerb durch das Bayerische Staatsministerium für Umwelt und Verbraucherschutz, unterstützt vom Bayerischen Staatsministerium für Unterricht und Kultus. Auch der Bayerische Landesverband für Gartenbau und Landespflege sowie der Verband der Kreisfachberater für Gartenkultur und Landespflege waren als Kooperationspartner mit dabei. 119 Schulen aller Schularten haben teilgenommen. Das Themen- und Aktionsspektrum der Gewinnerschulen umfasste alles, was derzeit in der Öffentlichkeit intensiv diskutiert und beworben wird, um unsere Lebensgrundlagen zu erhalten.

Thorsten Glauber, Staatsminister für Umwelt und Verbraucherschutz, zeigte sich beeindruckt von den Schulen. Bei der Preisverleihung im Juli 2019 sagte er: "Ich gratuliere den Gewinnern des Schulgarten-Wettbewerbs, die Schüler haben mit viel Engagement Beeindruckendes geleistet. Ich bin begeistert von der Fülle und Vielfalt ihrer Ideen. Schulgärten sind wertvolle Lernorte für Kinder und Jugendliche. Sie lernen dort mit der Natur und entwickeln ein Bewusstsein für die Natur. Dr. Norbert Schäffer, LBV-Vorsitzender, sagte: „Wenn in unseren Hausgärten oder auch öffentlichen Grünflächen wenigstens einige der großartigen Ideen aus den Schulgärten umgesetzt würden, wäre das ein riesiger Schritt hin zu mehr Natur rund um uns.“

Kletterparcours und entsiegelte Flächen gehörten ebenso zum Repertoire der teilnehmenden Schulen, wie Hühnerstall, Gewächshaus und schuleigene Bienenhaltung. Weitere Themen waren nachwachsende Rohstoffe, selbst erzeugtes Obst und Gemüse, Ernährung und Nachhaltigkeit. Deshalb hob auch der Präsident vom Bayerischen Landesverband für Gartenbau und Landespflege, Wolfram Vaitl, die Bedeutung der Schulgärten in Bezug zur Artenvielfalt und der Stärkung der Bildung für nachhaltige Entwicklung hervor.

Mehr Infos: [www.lbv.de/schulgarten](http://www.lbv.de/schulgarten)

Ansprechpartner beim LBV: Marie Radicke, [schulgarten@lbv.de](mailto:schulgarten@lbv.de)



Bilder:

Schulgarten1 (Foto: Carola Pannermayr): Bienenhaltung am Turmair-Gymnasium in Straubing/Niederbayern, das den ersten Preis in der Kategorie „Weiterführende Schulen“ erhielt.

Schulgarten2: Das Sonderpädagogische Förderzentrum Bad Tölz erhielt den ersten Preis in der Kategorie „Grund- und Förderschulen“. Das Foto zeigt u.a. den Bayerischen Umweltminister Thorsten Glauber (ganz rechts), den Vorsitzenden des Landesbundes für Vogelschutz Dr. Norbert Schäffer (ganz links), und den Präsidenten des Bayerischen Landesverbandes für Gartenbau und Landespflege (zweiter von links).

Schulgarten3 (Foto: Noah Rusch): Die Montessori-Schule Eberharting teilte sich mit dem Förderzentrum Bad Tölz den ersten Preis in der Kategorie „Grund- und Förderschulen“ mit ihren Aktivitäten im Rahmen ihres „Erdkinder-Projektes“.